

trois grands collèges à Yokohama, Osaka et Nagasaki. Les Pères Jésuites en auront un autre à Tokio.

En CORÉE, la réforme de l'administration par les Japonais ne se fait pas sans résistance ni effusion de sang. Un bon résultat est l'achèvement de la voie ferrée qui, venant de Moukden (Mandchourie) à Antoung, port à l'embouchure du Yalou, se dirige sur Séoul, la capitale, et *Fousan*, port terminus au S.-E. de la presqu'île.

MANDCHOURIE. — Cette vice-royauté chinoise, formée des trois provinces de He-loung-kiang, Ghirin (Kirin) et Chinking, reste bien propriété de la Chine, de par les derniers traités avec la Russie et le Japon. Néanmoins, ces deux nations y ont des droits d'occupation, temporaire soi-disant, mais à long terme, qui peut-être deviendra définitive.

Qui aurait pu prévoir, il y a vingt ans, que les peuples de races blanche et jaune se heurteraient dans ce lointain pays, plutôt que dans le Turkestan, sur les confins occidentaux de la Chine? Le résultat de la guerre de 1904-1905 fut que la Russie dut renoncer à s'emparer de la Mandchourie; mais elle conserva l'exploitation de la partie du chemin de fer chinois, dit de l'Est, allant de Mandchourie à Vladivostok (1200 km) et de la section de Kharbine à Kwang-tchong-tsé (200 km). De cette dernière ville à Port-Arthur, le reste de la ligne (700 km) et plusieurs embranchements sont du domaine des Japonais, qui ont à bail la presqu'île de Liao-toung, enlevée aux Russes.

(A suivre.)

---

### Bibliographie

— o —

— *Nouveau Manuel de la Ligue du Sacré-Cœur pour les hommes*. 7<sup>e</sup> édition. Montréal (*Messager canadien du Sacré-Cœur*, rue Rachel).

Joli opuscule de 68 pages, cartonné en toile anglaise, le *Nouveau Manuel* continuera à développer cette belle Ligue du Sacré-Cœur et à répandre en même temps la dévotion si chère à nos pieux fidèles et si féconde en fruits de salut.

— *Vie populaire de saint Thomas d'Aquin*, par l'abbé J.-B.-A. Allaire. Opuscule in-8<sup>o</sup> de 28 pages. Prix: 25 sous,